

REGISTRA TU MARCA EN LA ERA DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL

ASESORES

ESTRATEGIAS INTEGRALES PARA EL EMPRESARIO



**LOS GRANDES
ASESORES
DE EXCELENCIA
EMPRESARIAL**

MTRO. RODOLFO PÉREZ
VELÁZQUEZ

EL ASESOR ESTRATÉGICO DEL AÑO

www.revistaasesores.com.mx

ENERO - FEBRERO 2024 \$99.00



*Rodolfo Pérez
Velázquez*



*El Asesor
Estratégico
Del Año*



Por: Román Esaú Ocotilla Huerta

Para indagar la distinción en el ámbito legal y, específicamente, en el Derecho Penal, es menester ahondar en la aptitud y compromiso que se reflejan en las andancias bienaventuradas de esta ocupación. Para alcanzar esta pericia, se debe forjar el estudio continuo y pasión por la materia jurídica que nos atañe en este espacio.

Por ello, La Revista Asesores se honra en profundizar en la vida, obra, éxitos y senda de Rodolfo Pérez Velázquez. En esta exclusiva entrevista llevada a cabo con esta casa editorial, el abogado penalista nos permite conocer su historia personal, anécdotas profesionales y consejos personales para ejercer esta ocupación en la que, sin dudar, ha mostrado ser un adalid excepcional.

Con una sólida formación académica y una trayectoria que abarca desde la esfera pública hasta la empresarial, Pérez Velázquez nos revela los pormenores de su carrera y visión del futuro próximo.

Rodolfo Pérez Velázquez lleva la abogacía en la sangre. Proviene de una familia donde las discusiones sobre temas jurídicos y ciencia política eran inevitables. Su abuelo, padre, madre y posteriormente su esposa, todos encarrilados en esta actividad laboral, crearon un entorno propicio para la fascinación de este versado por el Derecho desde temprana edad.

En la charla inicial con La Revista Asesores, Pérez Velázquez comparte cómo, desde sus días como alumno de escuela primaria, ya mostraba una inclinación natural hacia la argumentación. La inmersión en discusiones legales y políticas desde la infancia sembró las semillas de una vocación que lo llevó a convertirse en abogado penalista.

Su formación escolar comenzó en el Centro Escolar del Lago, una institución de padres benedictinos, donde recibió una educación católica encaminada en valores familiares, los cuales ejerce con orgullo y respeto.

Con una educación primaria basada en valores fundamentales, en el transcurso de la secundaria

“
Con estos antecedentes que marcaron su elección profesional, ingresó años más tarde a la Escuela Libre de Derecho, una institución venerada donde también estudiaron su abuelo, padre y madre.”

y preparatoria se suscitó su interés por asignaturas como Civismo, Literatura e Historia. Con estos antecedentes que marcaron su elección profesional, ingresó años más tarde a la Escuela Libre de Derecho, una institución venerada donde también estudiaron su abuelo, padre y madre, como parte de una tradición familiar que Pérez Velázquez continuó exitosamente.

Con un prestigio familiar que lo respaldaba y con los desafíos que cualquier estudiante puede atravesar durante sus primeros años formativos, Pérez Velázquez encontró un particular regocijo en esta escuela por la autonomía, aprendizaje autodidacta y enseñanzas perdurables que forjaron su profesión en años posteriores.

Su incursión en el servicio público marcó una etapa crucial en su carrera. Desde el 2000 hasta el 2003, Pérez Velázquez encaminó el rumbo de un nuevo modelo de presentación de los casos penales fiscales ante el ministerio público en la Procuraduría Fiscal de la Federación, liderando la reestructuración de áreas regionales a nivel nacional.





“

La firma Pérez Velázquez & Almada fue consolidada, con el apoyo de su socia y compañera de vida, la abogada Patricia Almada, quien también es experta en litigación oral.

”

Al dar seguimiento en esta importante labor, continuó con el control procesal de las investigaciones para obtener el ejercicio de la acción penal en las causas penales tributarias que defendía; resaltando por su importancia el caso denominado “Pemex Gate”; elaborando el primero Juicio de Amparo en materia penal por parte de la Procuraduría Fiscal de la Federación en contra de un No Ejercicio de la Acción Penal emitida por el ministerio público, obteniendo el Amparo y Protección de la Justicia Federal en favor del fisco federal. Esta experiencia no solo fortaleció su comprensión del sistema normativo, sino que también le otorgó una visión más profunda de los desafíos que enfrentan los abogados en el contexto actual.

Asimismo, esta andanza enriquecedora le permitió coordinar, investigar y forjar amistades en diversas Delegaciones de la entonces Procuraduría General

de la República y Juzgados Federales como Ciudad Juárez, Reynosa, Ciudad Obregón, Hermosillo, Mérida, Quintana Roo, Guadalajara, entre otras.

Con antecedentes tan notables en la justicia como los de su abuelo y padre que se dedicaron a ejercer el campo jurídico en material Penal, Rodolfo Pérez decidió emprender un camino que marcaría su trayectoria futura.

En el cuarto año de su carrera, Pérez Velázquez y tres colegas, todos con destacadas calificaciones universitarias, fundaron un despacho, donde él dirigía la materia penal. Sin embargo, su verdadera pasión por el Derecho Penal lo llevó a trazar un camino independiente, litigando casos penales fiscales y financieros antes de su recorrido en la Procuraduría Fiscal de la Federación.

Posterior a su andadura en la Procuraduría, continuó el ejercicio del litigio penal logrando con éxito la defensa de diversos casos de defraudación fiscal, hasta que la firma Pérez Velázquez & Almada fue consolidada, con el apoyo de su socia y compañera de vida, la abogada Patricia Almada, quien también es experta en litigación oral.

Hoy en día, con más de 25 años de trayectoria y de perfeccionamiento judicial, la atención a los clientes ha sido elemental. Con el pasar del tiempo, se han integrado más abogados y contadores forenses especializados, fundamentalmente en las materias fiscal y financiera, comprometidos con la defensa y resolución de los casos que se presentan ante ellos.

Con este enfoque por la justicia Penal, este despacho se ha responsabilizado y apegado a la idea de una atención personalizada, basada en la disponibilidad constante para todas las personas que requieran de los excepcionales servicios que encabeza Pérez Velázquez, atendiendo asuntos de importancia nacional e internacional, como el caso de la explosión de gas ocurrida en León, Guanajuato, la sucesión de Socorro Romero Sánchez o el caso de los migrantes fallecidos en Ciudad Juárez, en la que encabeza la defensa de los servidores públicos del Instituto Nacional de Migración.

“

Para Pérez Velázquez, la prevención en la organización interna de las empresas es fundamental. Su quehacer también se extiende a multinacionales para asesorar apropiadamente en los planes estratégicos en los que el contexto normativo esté presente. ”

En la charla que esta casa editorial mantuvo con Pérez Velázquez, el experto penalista también abordó los desafíos actuales del proceso penal mexicano, señalando el desconocimiento de las técnicas de oralidad y la ineficiencia de la reforma en sus objetivos originales.

En este sentido, el penalista enfatizó que uno de los retos actuales en la materia profesional en la que se desenvuelve, es la homologación de la interpretación judicial de distintas figuras procesales que no quedaron claramente especificadas en el Código Nacional de Procesos Penales, lo que ha dificultado el desenvolvimiento idóneo de los procesos penales y los Juicios de Amparo en materia penal. Por esta razón, el abogado Pérez Velázquez considera que pasarán muchos años y dependerá de la consolidación de los precedentes judiciales para que exista las condiciones ideales de dichos procesos penales.

Sin embargo, esto no ha sido impedimento para que el gabinete legal que él representa mantenga sus estándares y protocolos actualizados para afrontar este desafío, debido a que han generado una multiplicidad de Juicios de Amparo contra las determinaciones que consideran violatorias de derechos humanos en diversas etapas del proceso penal.

Para enfrentar los retos de cambio del sistema de justicia penal, así como para mejorar las técnicas de litigación de manera oportuna, tomo diversos cursos,

especialidades y posgrados en distintos países, obteniendo su maestría en Derecho Norteamericano con especialización en Litigación Oral en San Diego, California, Estados Unidos. Estos estudios lo han llevado a participar en colaboración en procesos legales en dicho país, así como ser testigo experto en Derecho en varios países.

De igual manera, curso estudios en España, especialmente el posgrado de Control del Fraude Fiscal, en la Universidad de la Mancha, en la Ciudad de Toledo. Su conocimiento del derecho penal internacional lo ha involucrado en la asesoría de procesos que involucran extradiciones activa o pasiva e, incluso, acompañar a figuras del mundo jurídico como Baltazar Garzón Real en la Corte Interamericana de Derechos Humanos, así como a participar en un informe de su fundación sobre el estado del proceso penal en México a la Fiscalía General de la República.

Por otro lado, la expertise de Rodolfo Pérez Velázquez ha permitido resaltar la importancia de la prevención penal en la realidad empresarial, como asesor y consejero legal, alentando a las empresas a revisar internamente sus procesos y controles, con la finalidad de propiciar mejores prácticas legales, a fin de evitar, en la medida de lo posible, la responsabilidad penal de las empresas.

Para Pérez Velázquez, la prevención en la organización interna de las empresas es fundamental. Su





quehacer también se extiende a multinacionales para asesorar apropiadamente en los planes estratégicos en los que el contexto normativo esté presente.

Por ello, compartió con La Revista Asesores las siguientes recomendaciones para las organizaciones multinacionales y sociedades mercantiles:

Revisiones internas, como control fiscal, financiero y contable, medidas anticorrupción, protección civil y seguridad e higiene, entre otras, para evitar problemas legales.

Capacitación para el personal necesario en los reglamentos internacionales que puedan aplicar a nivel nacional. Asimismo, el aprendizaje de otros idiomas para contextualizar las actividades propias de las empresas multinacionales.

De esta manera, Pérez Velázquez subraya que el aspecto fiscal y penal no pueden considerarse por separado y destaca la importancia de un asesoramiento integral para evitar inconvenientes de esta naturaleza.

Como consejo a las nuevas generaciones de abogados, Pérez Velázquez enfatiza la importancia de adaptarse a los cambios tan rápidos y ágiles en el mundo jurídico. La formación integral, que incluye no solo aspectos del Derecho sustantivo y procesal, sino también habilidades tecnológicas y financieras, son esenciales para el abogado moderno.

En su vasta experiencia en la esfera penal, el capitán de la oficina Pérez, Velázquez & Almada, también exhorta a que las nuevas generaciones aprovechen la capacidad de aprendizaje acelerado, debido a las herramientas tecnológicas actuales, que son activos valiosos en la evolución de los precedentes judiciales y su aplicación.

Con una carrera distinguida y un enfoque claro en la magnificencia, La Revista Asesores corroboró a través del diálogo que Rodolfo Pérez Velázquez es más que un abogado penalista; es un asesor y consejero legal completo, líder indiscutible en su campo de acción jurídica que ha posibilitado escenarios provechosos para sus clientes y para la disciplina que eligió sabiamente desde la infancia.

“
Exhorta a que las nuevas generaciones aprovechen la capacidad de aprendizaje acelerado, debido a las herramientas tecnológicas actuales, que son activos valiosos en la evolución de los precedentes judiciales y su aplicación.
 ”

Con anécdotas y resolución de casos de suma complicación que denotan superación y ánimo por perfeccionar el quehacer que distingue a Rodolfo Pérez Velázquez, es menester de nuestra casa editorial reconocer como el Asesor Estratégico del Año a este defensor del Derecho. Este merecido galardón destaca su liderazgo en la dimensión reglamentaria y su responsabilidad con la ética y la justicia.

Sin dudar, su testimonio, historia personal y desafíos enfrentados, son un ejemplo de cómo la dedicación y la pasión pueden forjar un camino de éxito en el complejo mundo de las prácticas legales.

Con su eticidad y carisma, nos ha quedado claro que Rodolfo Pérez Velázquez emerge no solo como un abogado destacado, sino como un adalid comprometido con la integridad, ética y justicia en el ámbito legal. Su historia es un recordatorio de que incluso en un sistema en constantes cambios, el compromiso con la excelencia y adaptabilidad son los pilares de los triunfos personales. 